

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 26 JUN 2023

Etaient présents :

- Mesdames DARDILHAC, GRAVELAUD, PELISSIER, enseignantes et madame DELANNE directrice.
- Mesdames BRUZAT et DUBARRY, membres du conseil municipal et Madame ACHARD, Maire.
- Mesdames JEAN, agent communal et REAL, agent territoriale spécialisée des écoles maternelles.
- Monsieur ALBAREDE, délégué départemental à l'éducation nationale.
- Mesdames DIJOUX, DUCOURTIEUX, FAYE, LAVAUD, Messieurs GERLOT et MARCHEIX, représentants des parents d'élèves.

Etaient excusés :

- Monsieur MUSSON, inspecteur, madame ADAM, enseignante, mesdames TURENNE et LEGASTELOIS, représentantes des parents d'élèves et madame BAYLE, membre du conseil municipal.

Monsieur GERLOT est désigné secrétaire de séance.

### I – Les effectifs 2023-2024

Ils seront répartis comme suit :

- Classe de Mme Dardilhac : 8 PS, 11 MS et 3 GS soit 22 élèves
- Classe de Mme Pélissier : 9 CP, 12 CE1 soit 21 élèves
- Classe de Mme Delanne : 8 CE2, 12 CM1 et 7 CM2, soit 27 élèves

L'école comptera donc 70 élèves contre 79 en 2022-2023.

### II- Sorties et classe de mer

Du 02 au 05 mai, les 41 élèves de CE1-CE2-CM1 et CM2 ont participé à la classe de mer à Meschers-sur-Gironde, encadrés par 6 adultes.

Les activités ont été très appréciées : pêche à pied, visite du phare de Chassiron, boum etc.

Les visites de la criée et du port de la Cotinière n'ont pu avoir lieu.

L'hébergement était très confortable et la restauration de bonne qualité.

Le bilan est très positif.

Les élèves de maternelle ont rencontré leurs « correspondants » de Saint-Maurice-les-Brousses : le 4 avril à Saint-Martin puis le 11 mai à Saint-Maurice.

Le 2 mai, les CP et maternelles ont visité le musée et les jardins Cécile Sabourdy à Vicq-sur-Breuilh.

Le 12 mai, les CM1 et CM2 se sont rendus au collège Jean-Baptiste Corot d'Aixe-sur-Vienne, où ils mangé au self et ont assisté à un spectacle théâtral des collégiens.

Le 06 juin, les CM1 et CM2 ont participé à une journée sur le thème des Jeux Olympiques à Verneuil-sur-Vienne, pendant laquelle ils ont pu s'initier à plusieurs sports : tennis, pétanque, judo, escrime, cécifoot etc. Un orage est venu gâcher la fête.

Le 13 juin, les CP et les maternelles ont retrouvé leurs camarades de Saint-Maurice-les-Brousses au zoo du Reynou. Ils ont partagé un pique-nique.

### III- Bilan du projet d'école 2022-2026

Il s'articule autour de 3 volets. Des exemples de dispositifs sont présentés.

#### Volet 1 : améliorer les compétences des élèves

En mathématiques dans les 3 cycles, la manipulation de matériel et les jeux de cartes permettent d'accéder au sens puis d'aboutir à l'abstraction.

En lecture et expression écrite, la compréhension et l'enrichissement du vocabulaire ont été recherchés.

#### Volet 2 : favoriser la fluidité du parcours des élèves

Les difficultés des élèves sont ciblées ce qui permet de proposer des suivis personnalisés en classe et lors des activités pédagogiques complémentaires.

La gestion des conflits fait également l'objet d'un suivi particulier : des entretiens individuels peuvent être organisés.

#### Volet 3 : les parcours

Les arts : des œuvres d'art sont étudiées et les élèves reproduisent certaines techniques des artistes. Des restitutions orales et écrites sont organisées après les spectacles

La santé : les élèves poursuivent leur travail sur l'équilibre alimentaire et suivent diverses activités sportives.

Le développement durable : l'accent est mis sur le tri sélectif mis en place au sein de l'école.

Si le climat d'école s'est amélioré depuis janvier, la gestion de la frustration peut poser des problèmes.

Les élèves du cycle 2 doivent s'améliorer sur la reproduction des figures et pour ceux du cycle 3, la compréhension écrite est en progrès mais encore compliquée.

### IV- Liaisons GS-CP et CM2-6ème

Chaque vendredi depuis le 12 mai, les élèves de grande section partagent 1 heure de sport avec les CP, séance animée par Mme Pélissier.

En octobre, les CM1 et CM2 ont participé au cross du collège d'Aixe-sur-Vienne.

Suite au refus du directeur, la visite de l'établissement se fera hors temps scolaire et sera accompagnée d'une réunion parents/administration et professeurs.

Comme chaque année, madame Brin, professeur d'allemand est venue à l'école pour présenter le collège et la classe bilingue.

### V – Les travaux

Des travaux estivaux auront lieu dans les salles de stockage de la cantine.

### VI – L'amiante

Un article de France info et France 3 Nouvelle-Aquitaine consacré à l'amiante dans les écoles du Limousin, a récemment fait état de la présence d'amiante dans l'école de St Martin. Madame le Maire dément cette information, expliquant que les derniers éléments contenant ce minéral (joints de certaines fenêtres) ont été enlevés en 2021 lors de la rénovation des salles de classe. Le diagnostic réalisé en 2021 avant les travaux peut être consulté en Mairie.

Le secrétaire, M GERLOT



La directrice, Mme DELANNE

